

NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 119

12 Mayo 1938

MAHÓN

PRECIO: 15 cts.

Rdción. y Admón.
ANUNCIVAY. 24
(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

Se vé el fracaso, sin haber transcurrido el plazo

Por H. QUIÑONES

Anunció la soberbia fascista de los invasores que para el 3 de Mayo acabaría de existir la República. Pasada la fecha está y, no obstante ligeros avances—que no pretendemos ocultar—están muy lejos de realizar sus propósitos ilusionados.

Antes romperán su cabeza que dominar al Pueblo español, el cual carece de madera claudicatoria. Nuestros ejércitos del Este y Pirineos supieron, no solo contener al invasor, sino también reconquistar en brillantes contra-ataques posiciones importantes.

¿Por qué confiamos en la Victoria final, pese a las necrológicas que nos dedicaron algunos diarios extranjeros?

Primero y principal en nuestro Pueblo, en sus recursos y capacidad inagotable de lucha. Segundo, en el Gobierno Nacional que moviliza y encuadró paulatinamente—a todo el Pueblo para la guerra de Independencia. ¡Ojalá hubiérase hecho antes y nuestra situación sería muy diferente!

Para ganar la guerra era imprescindible que todos los españoles trabajasen y luchasen; unos en el frente y otros en la retaguardia. ¡Ninguno podía ni debía vivir al margen de ella! Aún con retraso enorme; pero se va poniendo en práctica dicha medida. Esto es el gran valer, la significación histórica de nuestro Gobierno Nacional.

Acercar el ritmo de ésta medida es disminuir los sufrimientos del Pueblo y acercar la Victoria. Además, aumenta nuestro prestigio en el extranjero, crece la solidaridad de los antifascistas hacia la Causa que defendemos, como también la lucha contra los protectores del fascismo en Francia e Inglaterra.

Nuestra resistencia histórica no es desesperada ni estéril, como no lo han sido en guerras de Independencia anteriores en nuestro País, ni en otras. Un Pueblo—no un grupo conspirador o una

organización—cuando está decidido a librarse, le costará más o menos esfuerzos y sacrificios; más tarde o más temprano, conquista su Independencia y Libertad.

Pueden anunciar, pues, otra fecha que, probablemente será de su derrota, no solamente aquí—en España—sino en el Mundo entero. Este fracaso del enemigo será aprovechado, redoblando la movilización y encuadramiento de todos los combatientes; de vanguardia y retaguardia.

Millares de nuevos combatientes llegan a los frentes; unos para empuñar las armas y otros para fortificar. Entusiasmados vienen y dispuestos a combatir como los veteranos.

En la retaguardia, los campesinos comienzan a trabajar de sol a sol, mientras los obreros de las industrias de guerra en jornadas intensivas aumentan la producción. Mujeres entusiastas incorporan al trabajo, sustituyendo a los que marchan al frente.

Miaja, el General del Pueblo, prepara la «bala» para herir, mortalmente, al fascismo invasor. Su presencia, únicamente, levanta tempestades de entusiasmo que nunca estaba ausente de nuestra lucha.

Todo el Pueblo—se va poniendo—en pié de guerra. Se acercan los días triunfales que derrotarán, además de la soberbia fascista, al mismo fascismo invasor, sin olvidar a los traidores que le franquearon las puertas.

Para los paqueteros

Es de gran interés que a la mayor brevedad se entrevistan con el responsable de Agit-Prop del Radio Mahón, los paqueteros de las células siguientes:

La Mola, Favaritx, Milá, Ametralladoras P. M., Ciclistas; Ametralladoras 2.ª del 1.º, C. Negro, Máquinas A. y Turó.—EL RESPONSABLE.

Noticiario A I M A

Viveres repartidos en los frentes de Madrid por una delegación del Socorro Rojo y de mujeres antifascistas

Valencia.—Ha llegado a Valencia una delegación del Socorro Rojo y de Mujeres Antifascistas de Murcia, que han distribuido entre los frentes de Madrid y Teruel los siguientes viveres:

De Murcia: un camión con verduras, 1.420 litros de mistela y 1.576 de coñac; de Espinardo: 170 conejos y 90 gallinas; de Caravaca: 5.000 pesetas en tabaco, 20 cerdos y 1.500 litros de vino; de Aguilas: 5.000 pesetas en tabaco; de Jumilla: 1.800 litros de vino.

Fallece el doctor Hernández del Castillo, médico de la Cruz Roja

Madrid.—Después de rápida enfermedad, ha fallecido en esta capital, el doctor Ramón Hernández del Castillo. Era médico de la Cruz Roja y tenía a su cargo la misión de preparación técnica para la lucha contra gases de guerra.

Nuevo esfuerzo de los trabajadores franceses en favor de nuestra España

Las masas populares francesas nos han dado una nueva muestra de su solidaridad. Esta vez son 60 camiones de viveres los llevados; como responsable de la expedición ha venido el camarada Pradines Roger, quien, entusiasmado, nos explica cómo se desarrolla en Francia el movimiento solidario con nuestra causa.

—Todo el pueblo francés está con vosotros—nos dice—, dispuesto a demostrar por todos los medios que quiere como victoria propia el triunfo del Ejército republicano. Esta caravana es la sexta, y ya se prepara otra, en la que colabora todo el pueblo junto con el Socorro Popular. Al frente de este gran movimiento se encuentra el Partido Comunista francés y el periódico «L'Humanité», los cuales han tenido en esta expedición una colaboración especial, ya que sólo el mencionado Partido ha reunido 32 camiones.

“Culfes” y “Campesinas”

Los chinos también tienen maña

Hace dos semanas varios cientos de guerrilleros chinos disfrazados de culfes y campesinas, se infiltraron en Taian, capital de la provincia de Chantung, con las armas ocultas debajo de las ropas.

Entraron en contacto con la policía china y se fijó una fecha. Entretanto, tres columnas de guerrilleros se acercaban a la ciudad.

Llegó el día. Sacando los revólveres—la única arma que los japoneses les permiten llevar—, los policías chinos abrieron fuego. Inmediatamente los «culfes» y las «campesinas» se quitaron los disfraces y se sumaron a ellos.

Comenzó una lucha intensa en las calles, al tiempo que tres destacamentos de guerrilleros atacaban la ciudad desde fuera.

Después de haber causado grandes bajas a la guarnición japonesa, los «culfes», las «campesinas» y la Policía se replegaron y fueron a unirse con las columnas de asedio.

La ciudad quedó rodeada por tres costados.

Los facciosos sufren muchas

bajas

Los "gangsters,, nazis--"La Segunda Bandera,, organiza el terror en la frontera austriaca

Londres.—El enviado especial del «Daily Herald» órgano del partido laborista británico escribe la referencia siguiente de la campaña de terror y de provocación que los nazis hacen reinar actualmente en la frontera austriaca. A consecuencia del ultimátum presentado por Henlein en el reciente Congreso de los alemanes de los Sudetes, la significación de esta campaña ha aumentado aun más. Hé aquí esta referencia:

«Freistadt, pequeña ciudad austriaca en la frontera checoslovaca, se ha convertido en el cuartel general de una campaña de terror. «La Segunda Bandera» (2.ª Sección) de los nazis austriacos que se compone de 48 gangsters de los más bárbaros del reino de los nazis, está acantonada en ese lugar. Posee amplia provisión de dinamita, bombas, granadas de mano... y órdenes para fomentar desórdenes en Checoslovaquia. Por la noche pasan secretamente la frontera, uno por uno, a través de los bosques de los alrededores de Freistadt.

«Mientras Henlein, el führer de los nazis checoslovacos, presiona al gobierno de Praga para que ceda a sus exigencias, los hombres de «La Segunda Bandera» fomentan un incidente tras otro a fin de hacer creer a los países extranjeros que los alemanes de los Sudetes están sublevados y que el gobierno checoslovaco es incapaz de mantener el orden.

«Es «La Segunda Bandera» la que emprendió la campaña de terror en Austria en 1934, campaña que tuvo como consecuencia el asesinato del canciller Dollfuss.

«Uno de los métodos empleados por «La Segunda Bandera» consiste en encarcelar a dos o tres de sus hombres que llamen la atención de la policía y si es posible que se hagan detener, mientras que sus cómplices cometen actos terroristas más tarde; los detenidos, que habían preparado con anticipación las «pruebas de su inocencia», son puestos en libertad.»

El martirio de un pueblo

Praga.—El periódico «Sozial Demokrat» publica un artículo del doctor checoslovaco E. F. Berno, en el cual se citan algunos de los bochornosos casos que se suceden en Viena, después de la ocupación por los alemanes. Hé aquí lo que dice el doctor:

«Un colega me llamó a Viena para asistir a un consejo médico. La hermana del médico vienés, que no es aria, fué hace unos días arrancada de su hogar y llevada por jóvenes de la Sección de Asalto uniformados. Su marido, que quiso acompañarla, fué rechazado brutalmente, y tuvo que presenciar el secuestro de su mujer.

Se dió a la víctima un cubo de agua, papel de periódico y jabón y se la puso a limpiar las ventanas de un segundo piso, mientras que el conserje, la lavandera y otros se burlaban groseramente de ella.

No se la dió, para su seguridad, el cinturón que prescribe la ley para los trabajos efectuados sobre el vacío. No estando acosada a estas labores, la mujer no pudo dominar su miedo. «Sobre todo, no vayas a dejarte caer», le dijo uno de la Sección de Asalto. «Todavía no hemos arreglado las cuentas contigo». Y como despedida le dió una botefada.

Mi colega me mostró dos casos de graves lesiones cutáneas. Eran enfermos que habían sido forzados a arrodillarse en una solución de potasa concentrada. Hacía unos diez días que había ocurrido. Las víctimas tenían la piel de las rodillas completamente corroídas.

Un manifiesto de la F. A. I. al proletariado mundial

Madrid.—La F. A. I. ha dirigido el siguiente mensaje al proletariado del mundo:

«Aunque es menester, os participamos nuestra fé inquebrantable en el triunfo definitivo del pueblo español. Con más arrojo que nunca, con mas coraje que nunca, con más decisión que nunca, combatiremos a los fascistas de casa y de fuera. Si vuestro concusro no nos falta, si vuestra colaboración se duplica, aniquilaremos a los traidores que se levantaron contra las libertades populares, quiéranlo o no Hitler y Mussolini. Recibir un caluroso saludo de la Federación Anarquista Ibérica.»

Un discurso de Duclos.--"El destino de nuestro país está ligado al de la España republicana,,

París.—Jacques Duclos, vice presidente de la Cámara de Diputados, ha pronunciado un discurso en el cual ha insistido sobre la necesidad de la unión de las masas trabajadoras, y, refiriéndose a la lucha en España, ha manifestado que «es indispensable que nuestro país invite activamente a todos los pueblos que aman la libertad y la paz a unirse en la dignidad y no en la humillación. No olviden los franceses que el destino de nuestro país está ligado al de la España republicana.»

Una columna china motorizada franquea la Gran Muralla

Londres.—Comunican de Hankeu a la Agencia Reuter, de fuente oficial, que una columna motorizada china ha franqueado la Gran Muralla, lanzándose sobre Coangping, población que está situada junto a la línea férrea de Pekin a Suiyuan, a treinta Kilómetros de Pekin.

Avance sobre Nankin

Hankeu.—Las tropas chinas se aproximan de cada día más a Nankin. Después de la toma de Duan-Tu, las tropas chinas han tomado Kianfinin, al suroeste de Nankin.

Se reanuda la navegación entre los Estados Unidos y Leningrado

Moscú.—Los viajes reunidos de barcos de carga y pasajeros entre los Estados Unidos y Leningrado, se han reanudado desde la apertura de la navegación. El vapor americano «Southlur» ha llegado a Leningrado con cinco mil toneladas de carga.

En Hannover se ha inaugurado un monumento a los asesinados

Berlin.—En la base aérea de Hannover se ha inaugurado un monumento a los aviadores muertos en servicio. En dicho monumento van inscritos los nombres de los aviadores muertos en España.

En el acto de inauguración, se pronunciaron las siguientes palabras: «Caidos lejos de la patria, por la grandeza y honor de Alemania».

Los facciosos obligan a los inútiles totales a incorporarse a las primeras líneas de fuego

Madrid.—La Jefatura de Propaganda del Estado Mayor y Comisariado del Ejército del Centro, ha hecho pública una nota, en la cual se da cuenta de unas importantes manifestaciones hechas por un evadido de las filas enemigas.

Segun las manifestaciones del evadido, en la zona facciosa se ha dado un orden que determina la inmediata presentación a filas de los declarados inútiles totales, los cuales son enviados a las primeras líneas de fuego, habiendo sido exceptuados únicamente los hijos de los hombres influyentes y de grandes terratenientes.

La nota de la Jefatura de Propaganda y Comisariado del Centro, dice que tal hecho criminal contra los enfermos e imposibilitados físicamente para la lucha, ha creado un ambiente de malestar en el territorio invadido.

Parte oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

ESTE.—Nuestras fuerzas ocuparon la Cota 2001, situada en el Collado de Serellés, sector de Llavorsí, rechazando continuamente ataques enemigos para recuperarla. Los facciosos tuvieron muchas bajas.

En los demás sectores la actividad creció de importancia.

En los demás ejércitos sin noticias de interés.

A los afiliados

Pónese en conocimiento de todos los afiliados al Radio Comunista de Mahón que tengan en poder suyo algún libro que sea propiedad de la Biblioteca del citado Radio Comunista (Anunciavay, 24) hagan entrega de los mismos al camarada bibliotecario o en la Conserjería de dicho local, en el plazo más breve posible. El motivo de la presente circular es, de que se va a proceder a la reorganización de la Biblioteca, la cual será aumentada con nuevos y valiosos volúmenes.

EL BIBLIOTECARIO

Partido Comunista de España (S. E. I. C.) RADIO MAHON

Por el presente notificamos a todas las Células y militantes, que no hayan retirado los nuevos carnets, pueden pasar por la Secretaría de Organización todos los días laborables de 6 a 8 de la tarde.

Al recogerse el carnet deberá entregarse 2'10 ptas. en sellos, en concepto de póliza de guerra.

Por el Comité de Radio.—EL SECRETARIO DE ORGANIZACION.

Todos los martes a las 9 de la noche, los responsables de células, acudirán a una reunión con el Comité de Radio. Cuando no pueda asistir por causa justificada el responsable de la C. asistirá otro camarada designado por su respectiva Célula.

Mahón 8 de abril de 1938.—EL SECRETARIO DE ORGANIZACION

LEED Y PROPAGAD

Frente Rojo

Imprenta Balear